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GIOVANI

PICKLER É o
NOVO DIRETOR

COMERCIAL
DACASAN

Na manhã de quarta-feira
(23), durante a reunião do

conselho de administração,
aconteceu a posse do novo diretor comercial da

Casan, Giovani Pickler. Pela primeira vez, um membro

da diretoria executiva foi eleito de forma direta pelos
trabalhadores da companhia.
Funcionário da Companhia desde 1985, o assistente

administrativo Giovani Pickler, 56 anos, atuou em

diversos setores da empresa em quase 37 anos. Segundo
ele, sua prioridade será fazer um mandato coletivo.

"Buscaremos no quadro os melhores profissionais da

área para estarmos juntos visando sempre a melhora

constante da gestão. Nosso lema será defender a

CASAN Pública e fortalecer a área ComerciaJ, fazendo
as mudanças e inovações necessárias", afirma.
Formado em Administração de Empresas, Pickler já
ocupou os cargos de chefe do comercial e gerente
regional de Tubarão, chefe comercial e gerente da

Agência de Laguna, gerente dà Agência de Braço do

Norte e gerenteadministrativo na Matriz da Companhia.
"Esse é mais um momento muito importante de nossa

gestão técnica, formada por profissionais dos quadros
da própria CASAN, pois a área comercial é fundamental

para seguirmos trabalhando, avançando e obtendo
eficiência no atendimento da população", destacou,

a diretora-presidente da CASAN, Roberta Maas dos

Anjos.

PONTO FACULTATIVO
Tendo ou não o carnaval de rua, a prefeitura já

decretou ponto facultativo na segunda-feira, 28 e na

terça-feira, 1ó, nas repartições públicas municipais,
exceto as que envolvem o Serviço de Atendimento

Médico- SAMU e ambulâncias; guarda municipal,
centro de informações turísticas, serviço de coleta

de resíduos sólidos, serviço de limpeza pública e aos

serviços de fiscalização a cargo do município.

PETRÓPOLIS OU TERESÓPOLIS?
Pelomenos quatro leitores, com idade superiora 80

anos, encaminharam questionamento para o colunista, '

perguntando se o saudoso lagunense Flávio Bortoluzzi de
Souza, havia sido prefeito de Petrópolis, a bela cidade que

vem sendo arrasada pelas chuvas. Pois então: na verdade, o
nosso conterrâneo foi prefeito sim, por duas vezes, de 63 a

67 e de 71 a 73, mas deTeresópolis, também no estado do Rio.

QUEDA DA COVID-19
A segunda quinzena de fevereiro, pelo menos até

ontem, 24, de manhã, na cidade [ulíana, registrou
apenas 124 casos da 'desgraçada Covid-rq, o que

felizmente,apresenta queda da terrível pandemia.

CULTURANITA

COM NOVO PRESIDENTE,
Milton Cavalcanti, foi eleito novo presidente do
Instituto CulturAnita, assim como Ivete Scopel,

vice, AndréaNoal, secretária, Nora Cavalcanti,sub
secretária, MarildaMendes, tesoureira, Adllcio
Cadorin, diretor geral e Paulo Roberto Lopes

Magalhães, Carmem Plutz, Leamir Antunes e Luiz

Ricardo Flores, no conselho fiscal.

NOVO ÔNIBUS
PARA A APAE

Fruto de emenda do
deputado federal

Coronel Armando (PSL),
â·�PAE de Laguna foi,
presenteada com um

novoônibus, garantindo
um transporte melhor
para os seus alunos,

, Ações como esta
"

.' qierecem a divulgação
em todos' os veículos,

FOLHA HOJE
,

O secretário de

Ad�irlistração e

Finanças, Arnilton de

Souza, confirmando
que creditará hoje, 25,
a folha de pagamento
referente a fevereiro,

dos servidores,

municipais.
,

PESQUISA'
Pesquisa da Univali
e IFC, constatou que
em dezembro teve

uma constatação
interessante; por
amostragem foi
detectado que 1/3 dos

catarinenses pretençliam
viajar dentro da própria
região onde residem.

DatasHistóricas Tempo 'em Laguna
Hoje (25): Tempo com nebulosidade variável e aberturas
de sol. Pancadas isoladas de chuva no decorrer do. dia.

temperatura elevada com sensação de ar abafado. Vento
nordeste a norte, fraco a moderado, com rajadas,

Min. 19°C - Max, 34°C I Chance de chuva: 90%

Amanhã (26): Tempo com sol e algumas nuvens, com

pancadas de chuva de verão (isoladas e passageiras).
Temperatura elevada com sensação de ar abafado. Vento
nordeste a norte, fraco a moderado, com rajadas.

Min. 19°C - Max. 33°C I Chance de chuva: 80%

\ , \

. Fases da lua

\ \ \

Domingo (27): Tempo com sol e algumas nuvens.

Temperatura elevada com sensação de ar abafado, Vento
nordeste a norte, fraco a moderado, com rajadas.
.

Min. 20°C - Max. 36°C I Chance de chuva: 90%

Tabuas das marés

BAIXAMAR PREAMAR
.;) - Minguante - até 1'/3

• - Nov� - de 213 até 9/3

<.. - Crescente - de 10/3 'até 17/3

@-; - Cheia - de 18/3 até 24/3

»25 - 1915 - Morre o ex deputado José Johanny, que foi professor
e jornalista em nossa cidade, É nome de rua, próxima à Fonte da
Carioca,
»27 - 1997 - O saudoso empresário Maunlio Kfouri recebe

homenagem do Rotary Clube de Laguna pelos seus 40 anos de
rotariano.
»01 - 1721 - Francisco de Brito Peixoto foi nomeado capitãomor da
Laguna, pelo período de três anos.
»01 - 2002 - Assume a paresidência do Tribunal de Justiça de Santa
Catarina, o desembargador lagunenseAntônio Fernando doAmaral
e Silva.
»02- 1912 - Nesta data; a hmandade dos Navegantes construiu a

capela de Nossa Senhora dos Navegantes no bairro Magalhães. Em
1967, DOI11 Anselmo Pietrulla, bispo diocesano de Tubarão, criou'
a Paróquia de Nossa Senhora dos Navegantes. Passaram para' sua

jurisdição as seguintes capelas: Colégio Stella Maris, Asilo Santa

Isabel, Ponta das Pedras, Ponta e Passagem da Barra, Campos
Verdes, Farol-Santa Marta Pequena e Canto da Lagoa, O primeiro
vigário nomeado foi o padreVendelino Schlickmann.

HOJE
PREAMAR

03:23=0.2 - 18:51=0.0 04:02=0.3 - 20:06=0.0

AMANHÃ DOMINGO
BAIXÁMARBAIXAMAR PREAMAR

02:34=0.2 - 17:40=0.0

tObituário
Dia 17

Rosa Maria Bento

Cândido, 62 anos. Residia
A

no Progresso.

- Maria da Glória Cardoso

Laurindo, 75 anos. Residia
no Farol de Santa Marta.

Dia 20
- Raiane Helena de Aguiar
Santos, 19 anos. Residia nO

Mato Alto.

Dia22
- Silvio César de Oliveira, 5J
anos, Residia em Cabeçuda,

Dia23
- Manoel' dos Passos de

Sousa (Passinho), 6�
anos. Residia na Ponta da

Laranjeira, em Pescaria
Brava .
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UMA IGREJAQUE
ESCOLHEU O LADO CERTO

Não é fácil resumir as dimensões variadas e

detalhadas deste significativo livro deAntônio

�anuto, Ventos de Profecia na Amazônia:50

anos da Prelazia de São Félix do Araguaia
(2021).
Por 26 anos, Canuto atuou na Prelazia e

anotou todos os fatos, tempos e contratempos,
conflitos, perseguições, martírios e, ao

mesmo tempo, as alegrias evangélicas de
estar no meios dos condenados da Terra,
ribeirinhos, posseiros, indígenas e populações
tradicionais, testemunhando como o bispo
ítalo-brasileiro Pedro Casaldáliga jogou sua

vida em função da dignidade e dos direitos
dos mais pequenos e indefesos.
DomPedro era, antes de tudo, um ser humano

radical, sensível, poeta e místico. Estas
características as levou consigo e

aprofundou como bispo da Prelazia
de São Félix, zona marcada por
grandes conflitos de terra.
Notáveis são os relatos das
Irmãzinhas de, Jesus, francesas,
que foram morar junto aos 'índios

Tapirapé, condenados a

desaparecer. Em todos
os anos que lá estiveram

não Gonverteram

ninguém. Mas fizeram

muito mais: salvaram

biologicaeculturalmente
um povo que de alguns
dezenas sobreviventes

se transformaram em

centenas.Elas fizeram-

se apirapé. O grande
antropólogo Darcy
FUbeiro afirmou que a

inserção das Irmãzinhas de Jesus

a ponto de assumirem a vida, os

costumes e os valores dos Tapirapé
constitui-se um fato único na

história da antropologia.
Emocionante é o relato do
assassinato do padre João Bosco

Penido Bumier que junto com Dom Pedro

procurou salvar duas mulheres que estavam

barbaramente sendo torturadas. O fato brutal
foi minuciosamente contado por Dom Pedro
em seu livro La Muerte que dá sentido
a mi Credo. O padre Bumier recebeu de
um policial um tiro na cabeça que acabou
matando-o. No lugar, Ribeirão Cascalheira,
construiu-se depois o santuário dos Mártires,
único no mundo, hoje centro de celebrações e

.romarias.
No dia 10 de outubro se 1971 quando Dom
Pedro Casaldáliga era ungido bispo, ele fez

publicar o famoso texto que correu mundo:
"Uma Igreja daAmazônia em conflito com o

latifiíndio e amarginalização social".
Sua denúncia provocou grandes reações

(Final)

por parte dos latifundiários e dos agentes do

regime militar. Como todo profeta, conheceu
a difamação, a perseguição e as ameaças
de morte. Grande tristeza foi perceber que
irmãos do próprio episcopado se opuseram a

ele a pretexto de que 'estava politizando sua

missão pastoral. Chegou a ser ameaçado de

expulsão pela ditadura militar.
As autoridades romanas também se

associaram ao movimento, embora o Papa
Paulo VI sempre o tenha apoiado, pois tinha
clara visão de que pertence à missão da Igreja
a defesa da dignidade humana e dos direitos,
especialmente dos mais indefesos.
Na Carta que escreveu ao Papa João
Paulo TI Dom Pedro Casaldáliga mostrou

toda sua coragem profética ao denunciar

que "as estruturas da Cúria Romana não

respondem ao testemunho de simplicidade
evangélica e de comunhão fraterna que
o Senhor e o mundo de nós reclamam;
denuncia igualmente posturas, mais ou

menos inconscientes, de etnocentrismo
cultural europeu frente à América Latina;

toma a defesa das mulheres

que continuam fortemente

marginalizadas na Igreja".
Com efeito, desde que a Igreja
instituição se deixou absorver

pelo poder dos imperadores
romanos, particularmente, apartir
do século IV com Constantino,
se cristianizou o império e se

imperializou o cnstiamsmo.

A cultura imperial começou
a fazer parte das autoridades

eclesiásticas, assumindo os

títulos, as indumentárias, o estilo

palaciano, até os dias de hoje.
Não são poucos os cristãos, acostumados a

ler os evangelhos e a descobrirem o Jesus

de Nazaré pobre e despojado de todo o

poder com sua pompa, que se escandalizam,
com razão, com todo esse aparato, mais

próximo a um desfile carnavalesco do que a

indumentária dos seguidores e dos apóstolos
do Jesus histórico.
Em São Félix doAraguaia temos encontrado
uma Igreja que escolheu o lado certo, o lado

evangélico, a posição do Nazareno, sempre
ao lado dos sofredores, dos difamados
e feitos invisíveis. Sua pastoral era toda

organizada por comunidades de base, por
uma coordenação colegial e com grande
participação de leigos e mulheres.

Agradecemos a Antônio Canuto por nos

ter conservado esta memória sagrada da

Prelazia de São Félix do Araguaia e de

seu profético e poético pastor, que inspira
e ilumina as demais igrejas, as presentes e

aquelas que, no futuro, se dispõem a seguir
o caminho e a tradição de Jesus.

Teólogo, escritor
e professor
universitário

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Com ou sem ressacamoral?

vezes em excesso,
se fazem presente.
Estamos em pleno
Carnaval e muitas

pessoas irão acordar

de ressaca, ou seja,
vão beber de maneira

comportamentos de que nos

arrependemos. Na atualidade,
gostamos de nos expor nas redes

sociais, assim, imagine a seguinte
cena, você neste carnaval ou em

qualquer outro evento, na emoção do

momento, faz postagens que deixe
você se sentindo mal no dia seguinte,
ou muitos deles... O que eu tenho

para lhe
_

dizer é: cuidado, os eventos

passam, mas sua marca ou "mancha"
ficarão com você por um bom

tempo.
Porém, há um ditado que diz

que não adianta chorar pelo
leite derramado, de fato, não
adianta chorar, mas vale a

pena refletir. Assumir que
você fez algo que não foi

legal, ou que se comportou
Desenvolvimento . de forma a não alimentar
Socioeconômico valores importantes para

Educadora

Nos próximos dias iremos comemorar

o Carnaval, um evento que sempre
marca o calendário anual em nosso

país, obviamente que devido à

situação atual, mais uma vez será
comemorado de forma diferente.

......

Z
......

Z

�
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......

u
� ...... excessiva e no outro

I:,_, dia acordar com dor de

� cabeça, desconfortos,
r .., náuseas, etc.
....... Esses sintomas são

� .provocados por efeitos

químicos dentro de cada

um de nós. Mas há outro tipo
de ressaca, a moral. Conhece? Já teve?
Já ouviu algo sobre? Ah, já sei, você
tem um amigo próximo que já teve

a tal ressaca moral que nada mais é
'

do que aquela sensação de tristeza e

irritabilidade por comportamentos
inadequados.
Atribuímos a expressão a alguns

Mesmo não acontecendo as

festas como de costume, algumas
pessoas vão se reunir, já que
culturalmente, estão habituadas
a fazê-lo. No Carnaval, fantasias,
máscara e álcool - às

Psicóloga
Mestra em

você, é O primeiro passo:..-sem
se vitimizar, já que isso não

resolve nada.
-

O bacana é refletir acerca

.do seu possível aprendizado
diante do acontecido, não apenas no

carnaval, mas em todas as situações
ao longo do ano que podem lhe causar

ressaca moral como: tratar alguém
com indiferença, forçar elogios, não

atingir resultados e não ter tempo para
você. Lembre-se: se não quer sentir
ressacamoral, reflita antes de agir!

Executiva

CARNAVAL????

. ..Ué, nem começou e já
estou de máscara
há dois anos ...

Laguninhéij

r1TJ b�IDÇasI Pra guardar no coração.
Rua Gusta,vo Richard, 406 - Centro I Laguna

A sua loja de presentes

favorita está em reformai

Em breve em novo

endereço <3
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l!arÓQuia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Amanhã, 26, missas às 18h na Matriz Santo Antônio dos Anjos e na

Capela de São Sebastião, em Barranceira e às 19h15 na Igreja de

Santa Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso e na Capela da Mãe

Peregrina, TIO Loteamento Juliana; dorníngo.zv, missas às 8h nas

Capelas de Santa Bárbara, em Caputera e do Sagrado Coração de Jesus,
no-Portinha, às 9h15 na Capela de São Judas Tadeu, em Barbacena,
çhjona Matriz, iohjo na Capela de Nossa Senhora dos Navegantes,
em Nova Fazenda e às 19h na Matriz e na Igreja de Nossa Senhora

Auxíliadora, no Progresso: Terça-feira, 1°, às 19h naMatriz e na quarta
feira, 2, Missas de Cinzas nas Capelas de São Brás, no Estreito e de São

Sebastião, em Barranceira, às 15h e 18h na Matriz, 19h na Igreja de
Nossa Senhora Auxiliadora no Progresso e na Capela de Santa Bárbara,
em Caputera e às 2oh15 na Igreja de Santa Terezinha do Menino Jesus,
no Mar Grosso e na Capela do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha.

PROGRAMAÇÃO R�LlG/OSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

ÁREA DE PROTEÇÃO DOS BOTOS
Alerta para velocidade permitida para embarcações e motos aquáticas

Todos sabemos que, com o carnaval, cresce a movimentação na

cidade, logo ampliando ° número de embarcações e moto aquáticas
trafegando pelo Canal dos Molhes da Barra e em outras áreas da Lagoa
Santo Antônio dosAnjos.

Em função disso, a secretaria de Pesca eAgricultura (Sepagri) alerta
à população e visitantes sobre a área de proteção dos Botos Pescadores,
em relação à velocidade permitida, e que deve ser no máximo de cinco
nós entre a "boca da barra" e o terminal pesqueiro, com os infratores
ficando sujeitos apenalidades, de acordo com a Lei Federal (n 9.537 e

decreto federaI2.596).
As denúncias devem ser feitas a Delegacia da Capitania dos Portos,

através do telefone: 3644-0196.
Lembrando que pelo menos, em dez pontos, estão placas

informativas, no tamanho 2xlm, fixadas nos pontos que a lei determina

poligonal de proteção aos Botos Pescadores: Mollies, Ponta da Barra,
Praia do Seis, Campos verdes, Madre, Cigana, Arial, Centro Histórico,
Magalhães (balsa) eArrebentão..
Rede de pesca proibida

A Lei n? 1998/2018 sancionada em 18 de junho de 2018, dispõe
sobre a proteção da população de TURSIOPS TRUNCATUS (boto
pescador) residente no município de Laguna, através da proibição de

tipos de artes de pescas consideradas nocivas à espécie. Aos infratores
serão aplicadas as sanções penais e administrativas conforme a lei n°
.9.605 de 12 de fevereiro de 1998.

Apesca com auxílio dos Botos
Cerca de .metade dessa população local de Botos Pescadores, em

tomo de 25, caracterizada por ser extremamente residente, possui
um comportamento peculiar por realizar a pesca cooperada com .os

pescadores artesanais da região, onde eles auxiliam os pescadores
encurralando o cardume de peixes e indicando por meio de uma

sequência de sinais omomento exato de jogar a rede (tarrafa).Ambos se

beneficiam dapesca, pois o Boto se alimenta dos peixes que não ficam
na tarrafa do pescador. Esta atividade de pesca tomou-se patrimônio da
cidade de Laguna através da lei municipalN° 521, de 1997.
Botos e as leis

No dia 25 de maio, é lembrado como o Dia Estadual da

Preservação do Boto Pescador. A data comemorativa estadual foi
instituída pela Lei 17.084, de 12 de janeiro de 2017, a partir de
um projeto de autoria do deputado José Milton Scheffer (PP). O

objetivo é promover ações de conscientização sobre a importância
'da preservação da espécie para o desenvolvimento cultural e

econômico da região. O projeto de lei foi sugerido por alunos da
Escola de Educação Básica Ana Gondin, de Laguna, participantes
de 21 a edição do Parlamento Jovem catarinense.

Laguna detém' O· título de "Capital-Nacional dos Botos

Pescadores" (Lei 13.818/2016) por desenvolver a pesca cooperativa
da tainha com o golfinho d,il espécie Tursiops truncatus. Os botos,
em um movimento sincronizado, cercam o cardume, o pescador
aproveita e lança a tarrafa ao mar. Apesar de ser avistado em todo o

litoral brasileiro, só na região do Canal da Barra, nos Molhes, o boto
apresenta esse comportamento.

De acordo com a lei 521/97, o boto é considerado patrimMJ'
natural da cidade, o que promove o poder de proteger o animal,
proibindo atividades que possam causar danos à espécie.
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Opinião
o VALOR DE NOSSAS LETRAS

*Por Luiz Carlos Amorim

Leio de novo o artigo "A lit,eratura em Santa Catarina", publicado há algum
tempo. Gosto do texto, lucido e coerente, mas me detenho no fecho do
mesmo: "A literatura de Santa Catarina só será reconhecida e admirada
nacionalmente, quandoencontrar seuespaçodentro de seupróprio território
e entre a sua própria gente. Precisamos conhecer para reconhecer."
É a mais pura verdade. Não que não tenhamos grandes escritores
catarinenses, reconhecidos nacionalmente, como Salim que rios deixou
Urda, Tezza, Flávio Cardoso, Sérgio da Costa Ramos, Júlio de Queiroz qu�
também foi fazer companhia a SalimMiguel, infelizmente e outros �as a
verdade é que o leitor catarinense não procura-conhecer a'obra de �utores
da terra. E isso não se refere apenas ao leitor comum, ao público em geral,
que prefere comprar os Best-sellers a ler um livro de autor daqui, não raro.
Os próprios escritores catarinenses não prestigiam o colega que publica um
novo livro. .

Tenho visto lançamentos de escritores de literatura produzida aqui no
Estado, �as feiras .do livro aqui de Flori�nópolis, por exemplo, nos quais
pouquíssimos escntores comparecem. Da pra contar no dedo quem aceita

13 convite e vem comprar o livro do colega. Um que não falha é Celestino
Sachet, grande escritor catarinense que conhece a literatura daqui porque a

lê. Outro que sempre prestigiava seus pares era o romancista best-seller de
]oinville,Wilson Gelbcke, que infelizmente nos deixou há algum tempo. Os
escritores, no geral, parecem
não prestigiar muito os seus "Já perguntei, em
colegas. I t

� . .

Em joínvílle onde existe a pa es ras para prnneiro
ConfrariadoEscritor,reunindo e segundo graus, quais
todos os escritores da cidade os escritores da cidade
e região, três es�ritores que onde estávamos como
fezem parte tambem do Grupo ,,'
Literário A ILHA fizeram há Jaragua, por exemplo, os
algum tempo, um lançam�nto estudantes conheciam. E.
de seus livros na cidade, mas ninguém levantou a mão
das dezenas de escritores para responder. ."
que fazem parte da nova

agremiação, apenas alguns poucos deles, os que sempre estão presentes a

eventos literários, prestigiando os colegas, é que compareceram, como Else

ISant'Ana Brum,Wilson Gelbcke, DonaldMalchinsky. Os outros que estavam
presentes eram os autores do livros lançados: Célia Biscaia Veiga, eu eMary
Bastian.
Então o trabalho feito por algumas' bóas escolas, no que diz respeito a

trabalhar escritores locais em sala de aula, lendo sua obra, fazendo trabalhos
�obre e!a, �onvidando os focalizados para interagir com os alunos, é de vital
importancía para que leitores em formação conheçam autores que às vezes

lporam ao lado, mas de quem nunca leram uma linha.
E esse trabalho de base, essa aproximação autor/leitor, que precisa ser feito
pe�a escola, que vai fazer com que o leitor catarinense, conheça e reconheça
a literatura produzida aqui, que é também literatura brasileira.
Já perguntei, empalestras paraprimeiro e segundograus, quais os escritores
da cidade onde estávamos, como laraguá, por exemplo, os estudantes

c��heciam ..
E ninguém levantou a mão para responder. Eu insisti que havia

vanos escntores da cidade escrevendo crônicas nos jornais locais, mas
mesmo assim não.eram conhecidos pelos estudantes.
'I'rnJoinville a pergunta encontrou algum eco, um ou outro autor joinvillense
foi citado, pois a escola já os tinha trazido para conversar com os alunos,
como estava fazendo comigo, então alguns responderam, mas muitos
outros escritores, alguns com romances publicados em nível nacional não
foram citados. .'
De maneira que a escola tem um papel fundamental nessa aproximação
autor/leitor, nessa possibilidade de levar a obra do autor que reside na

mesma cidade do aluno até ele. Não estou dizendo que é fácil, porque sei

que h� muitas dificuldades enfrentadas pelos professores, até o próprio
conteudo programático, que não raro, deixa de facilitar essa tentativa de

p'o�ularizar a nossa literatura. E para agravar, tivemos a falta de aulas nos
últimos dois anos. Ainda bem que ainda existem excelentes professores que
encontram brechas no conteúdo programático para estudar literatura..

. M�s é preciso cO}TIeçar em casa. Casa que não tem livros é casa que tem

cnança com menos possibilidade de vir a gostar de ler. Ter livros diante dos.

olhos, ter livros nas mãos, mesmo antes de aprender a ler é condição sine

qua non para que nossas crianças venham a gostar de ler. Eu já comprovei'
.so mais de uma vez .

.

*Escritor, editor e revisor - Cadeira 19 daAcademía-Sulbrasileíra de Letras.
Fundador e presidente do Grupo Literário A ILHA, que completa 42 anos

em 2022. Http://luizcarlosamoriin.blogspot.com.br

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

INSTITUTOCULTURALANITAGARIBALDI
ELEGENOVADIRETORIAEANUNCIA
NOVOS CONVENIOS INERNACIONAIS

No. último. dia 17 o. CulturAnita
celebrou sua assembleia geral para eleger
sua nova diretoria e aprovar ações para
o. biênio. 2022/2023. Na oportunidade,
foi prestado. um agradecimento. ao. ex

presidente Leo Felipe Nunes da Silva,
que havia solicitado afastamento em

virtude de cuidados com sua saúde.
Foi ainda feitô um completo relato. das
atividades dos dois últimos anos, com

maior enfoque para os mais de 180
eventos relativos ao Bicentenário. da
Heroína e coordenados pelo. CulturAnita
decorrentes do. projeto internacional
Dois Mundos e Uma Rosa Para Anita.
A nova diretoria, eleita por unanimidade
e aclamação. ficou composta por Milton
Cavalvanti como presidente, Ivete

Scopel corno Vice Presidente, Andreia
No.al como. secretária, Nora Cavalcanti
como sub-secretaria, Marilda Mendes
como tesoureira e Adilcio Cadorin

como. diretor _geral. Para o Conselho
Fiscal .foram eleitos Paulo. Roberto

Lopes de Magalhães, Carmem Plents,
Leamir Antunes e Luis Ricardo. Flores,
Novos filiados e novos projetos foram

apresentados, destacando. um novo

projeto internacional a ser coordenado

pelo. CulturAnita na América Latina,
deno.minado Anita Fidelis, cujos
obj etivos principais serão. valorização.
e defesa dos direitos de igualdade
entre homens e mulheres, a promoção
dos valores democráticos e a difusão.
da nossa cultura na Itália e da cultura
italiana no. Brasil, tendo. como ícone a

figura de Anita Garibaldi e suas ideias de

igualdade social extratificadas em suas

cartas, projeto. este que já conta com a

participação. e o. apoio. institucional do.
Ministério. dos Bens Culturais da Itália e

de instituições garibaldinas dos Estados
Unidos.

ENEM 2021 em se

LAGUNENSEÉ
AMELHOR EM REDAÇÃO
A estudante Ana Júlia quando. se deparou com o humanos", disse. E saber
Gluch Silva, da Escola de tema, sentiu um pouco de que ainda no. primeiro.
Ensino Médio. Almirante ansiedade, mas conseguiu ano. do. ensino. médio,
Lamego, de nossa superar, cumprindo. a ela já separava uma

cidade, durante três anos proposta de escrever tarde por semana para
dedicou-se intensamente até 30 linhas, a partir estudar as redações nota

aos estudos e que agora dos textos motivadores mil, lia e escrevia uma

viu coroar todo o. esforço e dos conhecimentos redação por semana e que
com a aprovação no. construídos ao. longo de durante o. ano, chegaram
curso. de Odontologia Sua formação. "Eu li e a 40. Para quem servir o.

pela Fucap- Centro escrevi tantas redações ao. exemplo, Ana sugere que
Universitário. Univinte, longo do. Ensino.' Médio é essencial ler redações
alcançando. 960 pontos que, mesmo. que não. tenha de edições anteriores e

na redação. do Enem tido. contato anterior com notícias da atualidade

2021, cujo. tema foi a o. tema, quando. precisei, para ficar por dentro. dos
invisibilidade e registro. sabia o. que escrever, assuntos, uma vez que
civil - garantia de acesso pois tinha vocabulário e o Enem sempre escolhe
cidadania no. Brasil. A sabia que precisava citar temas sociais e atuais

_inteligente lagunense referências. de direitos para a dissertação.

--�
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Carnaval

MUNICÍPIO PROÍBE USO DE EQUIPAMENTOS
SONOROS E FESTAS DE RUA EM ESPAÇO PÚBLICOs
Ao contrário do que aconteceuna tarde do último domingo,20,

próximo aPraçaMoreiraNeto (do Villa), noMar Grosso, quando
aconteceram manifestações ruidosas de "foliões", esta semana,
exatamente na quarta-feira,23, o poder executivo da terra deAnita
publicou decretoín" 6(58) proibindo a realização de festas de
rua e utilização de equipamentos sonoros em espaços públicos e

coletivos até a quarta-feira, 2, logo objetivando promovermedidas
queevitemqualquer tipo de aglomeração noperíodo carnavalesco,
que venha a descumprir os protocolos sanitários estabelecidos
durante a pandemia da Covid-19.

Que todos fiquem sabendo que já está, desde então,proibido
em espaços públicos e de uso coletivo, a circulação e permanência
de pessoas com caixas de som de qualquer tamanho, alto

falantes ou quaisquer outros equipamentos sonoros que causem

perturbação do sossego público.
Fica claro, também, que é proibido, em qualquer horário, a

utilização de amplificadores de som, em veículos estacionados
em vias públicas ou em área particular, que perturbem o sossego

público.
A competência para fiscalizar e fazer cumprir as normas

previstas no decreto é compartilhada entre a Vigilância Sanitária,
GuardaMunicipal, PolíciaMilitar, BombeiroMilitar, Polícia Civil
e demais órgãos, inclusive o CECAF.
Mais detalhes do decreto

Art. 10 Ficaproibida, até 2 demarço de 2022, em todo território
do Município de Laguna, a realização de festas de rua a qualquer
título, especialmente eventos pré-carnavalescos ou carnavalescos,
previamente organizados ou espontâneos, tais como: marchinhas,

blocos, fanfarras, desfiles e afins, com o objetivo de evitar
qualquer tipo de aglomeração e o descumprimento dos protocolos
sanitários estabelecidos.

§ 2° A proibição de uso de caixa de som se estende aos

sons automotivos, inclusive trios-elétricos, durante o período
mencionado no caput deste artigo.

§ 3° O uso dos equipamentos sonoros em afronta a este

Decreto, implicará ao infrator a apreensão do equipamento, além
das medidas e penalidades previstas nos artigos 550, 551 e 557 da
LeiMunicipal n° 187/2008 e Decreto n° 1.048/2001.

Art. 4° O preserite Decreto não se aplica aos eventos

privados, tais como os blocos fechados, que possuírem alvará de
funcionamento e cumprirem a legislação sanitária vigente (Evento
Seguro), com controle de acesso.

,.,

VENDAS E LOCA OES
-

I CASAS - APARTAMENTOS - SALAS COMERCIAIS - GALPÕES - TERRENOS

PARCELA ÚNICA
COM DESCONTO:
151)/., AtÉ .. 23 DEMAR/22

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO
2a Parcela 4@ 2ZABR/ZZ
3a Parcela e Z1 JUN/ZZ
4a Parcela ® ZZAGO/ZZ
sa Parcela @ ZO OUT/ZZ
6aParcela @ 19 DEZ/ZZ

i
•

M
N

(48) 3644-22221 (48) 98474-0004.
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Salles, 145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala 105/ Laguna se
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Uma rua, uma história

Filho de Generosa de Oliveira e de José
Rodrigues Moreira, João Rodrigues
Moreira ou simplesmente Comandante'
Moreira, nasceu em 15 de junho de
1866. Era casado com Claudina da
Silva, com quem teve as filhas Maria
e Enedina. Foi comandante do vapor
Max, da firma Carlos Hoepecke e Cia.
De grande espírito comunitário, é nome

de escola em Campos Verdes e de rua

no Progresso. (Com a colaboração de
Antônio Carlos Marega).

Laguna ontem... Gente
de nossa terra

Vista parcial da praia doMar Grosso, em 1950.

...e hoje

Antônio Souza
Simpatia em pessoa, Antônio Souza, o nosso querido

Catarina, nasceu aqui em 18 de maio de 1921, filho de
Catarina (Benta) e de Manoel Antonio Souza (já de
saudosa memória). Com 28 anos casou com a sempre
companheira Maria do Carmo, com quem teve seis filhos

(Álvaro Luiz, o Vavo, já falecido) Mario Luiz, Neusa

Maria, Marilda, Maria Aparecida e Antonio José, que lhes
deram netos e bisnetos. Iniciou a vida profissional em 21
de fevereiro de 1940, pela antiga Cobrazil, onde atuou até
26 de novembro de 1945, ingressando no Porto de Laguna
em IOde dezembro e onde aposentou-se, isto em 31 de

agosto de 1977. Ativo e com muita saúde, Catarina ainda
trabalhou um pouco mais, desta vez no Colégio Comercial

Lagunense, onde atuou de l " de março de 1980 até 20 de
maio de 1991. Aí sim, a aposentadoria foi pra valer. Mas o

nosso conhecido cuiqueiro,
teve atuação destacada na

Sociedade Musical Carlos
Gomes e como músico deu
a sua contribuição de 1937
a 1977, quando foi convidado pela Sociedade Musical
União dos Artistas, ali ficando até 1982,quando voltou

para a Carlos Gomes, participando das comemorações dos
cem anos da entidade. Durante muitos anos ele também
fez parte do Regional da Glorinha. No carnaval, o nosso

Catarina iniciou pela Brinca Quem Pode, indo depois para
a Mangueira e depois para a Vila Isabel, onde se consagrou
como o' "cuíca de ouro" e até sendo homenageado no

carnaval de 2004, quando a Vila apresentou o enredo
"Catarina, o Embaixador do Samba".

foi ontem

Mais um registro do

arquivo do jornalista
ilhéu Manoel Timóteo
de Oliveira, trazendo
três grandes feras do

jornalismo catarinense.
Pela ordem, o bom
gaúcho Osmar Teixeira
e os bons lagunenses
José Nazareno Coelho
e Cyro Barreto, quando
participavam de

Congresso Nacional dos
Jornalistas Profissionais,
em outubro de 1972,
em São Paulo.

Aqui seU.... FrQ
vale muito. confira
todo nosso .•. ivelSO

;lIe�se s.

tA & iJ
de

#
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Rodolfo dos Santos

Souza, da Lavolks,
ainda l)a última
semana colou grau em

Engenharia Mecânica,
pela Fucap. Felizes, no
registro, o formando,

.

acompanhado da esposa
Renata e dos filhos
Nicole e Enzo e com a

irmã Karine Souza

Engenheira ambiental Ana
luiza (Folchlnl), da Ibbio

importante empresa do setor

ambiental, brindará a sua.

troca de idade na quarta
feira, 2, claro, ao lado do

marido, advogado Andrey
Pestana de Farias e dos filhos

J

."·e··-O. ti. .

Maria Izabel e Juvêncio Bento, em companhia das filhas,
genro e algumas amigas, foram almoçar no querido Parobé

Em destaque, reunidas para o aniversário
de Marina Romagna (ao centro),· as

p primas Maria lia Marcelino Borges, Laís

I Rinaldi e Mayara e,,"M�a!!lln%ui::e=I...a...B_o_n.;g.io_lo_.. .Ul.",.�

bbío«
engenharia ambientai

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ib..io.co.Y..bri
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E ainda ....

J>. Mariângela Felício Pereira, em pleno
carnaval, exatamente na segunda-feira, 28,
brindará a troca de idade.

J>. Carme e João Batista Cruz, recebendo

para o fim de semana carnavalesco, familiares
residentes na capital, São José, Palhoça, Tubarão
e em Criciúma .

.... Engenheiro Gustavo Tabuti, que atua junto
a Schuz, conhecida empresa de Joinville,
na segunda-feira, 28, comemorará o seu

aniversário, certamente ao lado da noiva,
Jornalista Letícia Ramos Carneiro.

J>. Gilma é Paulo Etewaldo Pfutzenreuter (que
por muitos anos atuou no Grupo Battistella),
querido casal residente na praia do MarCrosso,
onde frequenta a Igreja de - Santa Terezinha

do Menino Jesus, em plena quarta-feira' de '

Cinzas, dia 2, festejarão 60 anos de casados, as
conhecidas bodas de Diamante.

J>. O Escritório de Advocacia Furtado de Melo
& Carpes lameira está completando 10 anos

de atividade e reúne clientes e amigos para um �

coquetel na próxima quinta-feira, s a partir
das 14h, em seu novo endereço, no Edifício

Empresariallagu·na Business Center.

J>. Por conta de um registro policial, a cidade,
esta semana apareceu em rede naciqnal pela
Record, durante o programa Balanço Geral. Já

pelo programa regional, a partirde Criciúma, na
mesma semana, foi destaque o centro histórico,
com relevância para a Igreja Matriz de Santo
Antônio é0S Anjos.

Lagunense Gabriela Besen
Pedroso, que reside-em !

Luxemburgo com o marido,�:
Marcelo" comemora
aniversário hoje; -25

iI. . �

Padre Lenoir Steiner

Becker, pároco da Igreja
Matriz, em recente

viagem pela Turquia,
- país de nação milenar e
cultura rica e peculiar

Como era de se esperar, teve sucesso total, a costelada de sébado.iç, no laguna Praia Clube, com
diretores e associados desfrutando da bela confratemização. Presentes, entre outros, Vera e Erlon
da Rosa Fonseca, Zulma e João Carlos Nunes, Ethne e Danilo Prudêncio, Cintya e José Valdemir, o
conhecido alemão, Rosana e Ewerton Villa Fonseca, Tatiane e Marcelo Spillere, Mariana e Israel,

'.Marieli e Nereu de Souza, Juliano;Gíancarto Ulysséa, Renata e Leandro, Katia Borges, Rani e Rafael
Oliveira, Amanda e' Felipe, Roseane e Willian, os irmãos Sidney e Mamey Soccas Ribeiro, Soraya
de Souza e Sidney, Neiva e Enaldo,Deise e Guaraci, laura e Filippi, Adriano Pessoa e esposa, Dr..
Ulysses e filhos, Cleide e FábioViana, Lete e Flávio, Dillma Sirydakis, NadirOreano, Neusa Caetano.,
Agnaldo águia r, Ana Luiza, Camille, Rollin, Luiz Antonio, Mere e Humberto, Ana Cláudia e Roberto
de Bem Ramos, com os filhos, Leia e Arlei Duarte, Daniela Berti e Jean Pedro, Nadir Ulysséa,
Thais Baião e JaquesLima e Jeferson Francisco e esposa, entre outrosAqui alguns registros da
movimentadapromoção 'do Pràifl'Clube.
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Concursos Telefones Úteis

h o t e I

Esportes
ESTADUAL: HERCÍLIO PEGAA CHAPECOENSE

ACIL , .48-3646-0336

CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos : .48-3644-0196

Casan. 48-3644-8100

Celesc 0800 48 0196

APAE : .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios .48-3631-3118
Defesa Civil. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher 'e
Idoso (48)3647-7781
Delegacia de PolíciaCívil. .48-3646-0469'

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia , 181

Epagri .. ,
48-3647-7786

Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... : .48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN .48-3644-1144
PolíciaAmbiental. .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. 198

Polícia Rodoviária Federal. 191

Porto de Laguna .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna : .48-3644-1655
Previdência Social.. 135

Procon : .48-3646-0833
SAMU ....•................................................192/48-3644-5326
Vigilância Sanitária .48-3644-1229

Após empatar em zero a

zero com o Marcílio Dias,
em Itajaí, o Hercílio Luz,
cada vez mais lider e com

vaga já assegurada para a

próxima fase, voltará a atuar

amanhã, 26, 19h, em casa,

contra a forte Chapecoense.
Na rodada seguinte,

em partida marcada para
o sábado, 5, o nosso Leão

do Sul pegará o Avai que,
acreditem, luta para não ser

rebaixado.
.

RUA DUQUE .)'1; C.A1UAI, 115 • CeNTRO - LAGUNA

Fone/faxl ) 3844.193,0

EialEllSa
MADEIRAS' E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua ,João Camilo" nQ 119 4836,44-0473
B'airro progresso'· Laguna/Se: 99610 -4J 00

gqlego.mad�iras@hotmclil.çQm e._., n...AftIt"

�

HaVagas
ATENDENTE DE LANCHONETE;
ATENDENTE DE LIMPEZA;
CAIXA DE LOJA;
COSTUREIRA EM GERAL;
GARÇOM;
INSTALADOR DE SISTEMAS ELETRÔNICOS DE

SEGURANÇA;
OPERADOR DE CAIXA;
OPERADOR DE TELEMARKETING ATIVO E

RECEPTIVO;
SERVENTE DE LIMPEZA;
TRABALHADOR NA PREPARAÇÃO DE PESCADOS.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de agendamento
marcado previamente pelos telefones (48) 3647-7775 ou 3647-7776.

Aqui, destaques do AZ-

38, equipe do futebol
amador que brilhou (
na antiga Roseta, �'
hoje Progresso, onde .\
aparecem o Abacate,
Sousa Júnior, Pelé
Roque e Roberto

Miranda, que era

conhecido e chamado
de Bel, ele que foi

craque do Barriga
Verde FC, sempre
marcando muitos gols.

I (!9
(48) 3647-055.8 O Fecebook.com/flipperhotel

.r..'\. Avenida Senador Gallciti, 680® (.@hotelflipper
V MarGrosso - Laguna
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Profissional
em Oestaque Com 23 anos

dedicados de trabalho a

Adriana de
Souza Neves

Ainda pretendo - crescer cada vez mais

profissionalmente e ser avó

O que me tira do sério - inveja

Sou fã n° 1 - de Deus

Meu amuleto da sorte é - sou devota de Nossa

Senhora Aparecida

O melhor conselho que já recebi - tudo no tempo
.

de Deus!

O que mais gosto no meu trabalho é - tudo! A

oportunidade de produzir todos os dias

Soltas
..

o programa Jóta Raulino e o Cidadão,
de sábado passado, na Rádio Hits FM

87.9, além do ex-prefeito, historiador e
advogado Adilcio Cadorin, entrevistou
também o deputado federal Coronel
Armando. Foram muitas as novidades
obtidas junto aos dois homens públicos
e que podem ser reconferidas pelo
"face" do programa de sábado. -

Agora, como o fim de semanaé de

carnaval, Raulino vai pegar uma folga e só volta para o programa do dia 5, ok? E

mais, ele aproveita o espaço que o JL lhe dá, para saudar o retorno a Rádio Laguna
Web, do boa gente Auri Aloisio, que assim reforça a emissora de Onildo Correa.

'«mauri Luckina, o conhecido desportista da cidade anunciando, a vinda à

Laguna, provavelmente entre março e abril, do Bebeto, tetra campeão mundial
de futebol, lembram?
Secretário de Turismo, José Mello Júnior, com todas as dificuldades que

.

a pandemia impõe, lembrando que o carnaval vai acontecer aqui com
os blocos privados, alertando que as manifestações em ruas e demais

espaços públicos estarão proibidos. Ele também falou sobre a excelente

ocupação hoteleira da cidade.
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Ops! O prefeito em

exerclclo, Rogério
Medeiros (MOB), que
ainda outro dia demitiu
um "monte de. gente",
esta semana não
deixou por menos e

assinou a admissão de
nada menos que 149
servidores.

Amigos da Sociedade
Musical União dos Artistas,
lamentando o falecimento,

.

por afogamento na praia do
Gravatá, em nossa cidade,
de Raiane dos Santos, ela

que era música, já tendo

operado Sax Alto e Flauta.

CRECI-28251

�

Henio
CatdOlO

supermercados de nossa

cidade, Adriana de
Souza Neves conhece
todas as funções
e setores na área.
Há 5 anos trabalhando no
Althoff Supermercados,
uma das primeiras
mulheres a ocupar um

posto de liderança no estabelecimento de nossa

cidade, a lagunense conta aos leitores um pouco
mais da caminhada que a fez chegar até aqui.
Filha de dona Tomasia e "seo" Fernando, a

focalizada que é líder de hortifruti explica
sobre sua função: "Minhas funções vão desde
manter a higiene e liderar os colaboradores
do setor até a responsabilidade de dar um

toque feminino e delicado na exposição
das frutas e verduras comercializadas".
Casada com Édio, mãe de Felipe,
Altamirando, Ana Carolina e' Matheus,
ela aponta o que mais lhe satisfaz na

atividade que executa: "Adoro o contato com o público. Gosto muito de interagir com

as pessoas .. Faço aquilo que amo, talvez por isso tenha uma rotina tão feliz", explicá.
Nas horas de folga, é no sítio da família, no Parobé, que Adriana recarrega as energias:

. "Adoro plantar, cuidar das mudas e também colher o que cultivamos com tanto amor".
Com planos de trabalhar enquanto a saúde permitir, a profissional projeta o futuro: "Costumo brincar

que se minhas pernas deixarem vou seguir no serviço até os 100 anos. Adoro me sentir útil e me dedicar
de verdade a cada atividade proposta. Meus filhos já estão criados, sinto que tenho saúde e disposição
para seguir focando na carreira e buscando cada vez mais espaço dentro da empresa em que trabalho".

.
."t--

Caxias do Sul não tem
carnaval, mas faz e
bem a festa da uva.

CORRROR DE IMÓVEIS
(4813641.0024 "99986.1.119
www.henioimoveis.com.br

Hilário Pereira, o "nosso conde", na sexta, 18,
acompanhou a formatura dos alunos do Colégio

�c;f_

Militar de Laguna, em pleno Jardim Calheiros da
Graça e mandou duas fotos para o pessoal do JL

�Segunda-â
Fechado
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VEREADOR QUER CASSINO PARA LAGUNA
Em pronunciamento durante o Grande Expediente, na sessão do início da semana,o Vereador Hiran Ramos (MDB),

falou sobre o projeto de aprovação de jogos 'no Brasil, defendendo a instalação de cassino em nossa cidade

--Fizeram o uso do Grande Expediente os vereadores:
IDRÃ FLORIANO RAMOS (MDB): Lider do prefeito

Samir Ahmad, comentou o projeto de lei aprovado pela
Câmara dos Deputados, que trata dos jogos de azar. Falou da

importância da regularização do jogo do bicho e instalação de
cassinos em resorts e hotéis: Destacou a presença do secretário
deTurismoJoséMelloJunior, de Laguna, noplenário.Defendeu
a cobrança de taxa de turismo para o turista em Laguna, o que
iriamelhorar a arrecadação e darmais infraestruturapara o setor
no município. O vereador citou cidades brasileiras que fazem

o
essa cobrança, como no nordeste, e na serra gaúcha. Também
pediu apoio do Poder Executivo para buscar mecanismos para
fortalecer o esporte em Laguna. O vereador fez um retrospecto
das obras asfálticas na cidade desde o governo do ex-prefeito
Cadorin até o momento.

RODRIGO BENTO (PL): Fez urn breve comentário

_..;, ,sobre o que disse oVereadorHiran, especialmente no que tocou
canteiro de obras. Falou também sobre a vinda do ministro da

Educação a Tubarão, onde conversou com urn dos assessores

do ministro, recebendo a informação de que não há problemas
com transporte escolar no sul de Santa Catarina, e que não há

pedido de ônibus para Laguna. No mesmo pronunciamento
disse que havendo desvio de função de funcionários da

Educação, 'com lotação diferente do cargo de secretário de
Escolas.

Disse que conversou com o prefeito Rogério Medeiros, em
exercício sobre Educação, chegando a afirmar que tem muitas

situações que causariam improbidade administrativa. Por
fim agradeceu e elogiou o trabalho dos secretários de Obras

(Marques) e de Planejamento (patrick).
JALEEL LAURINDO FARIAS (PSDB): Iniciou

comentando o empenho dos empreendedores em Laguna, que
fazem malabarismo para manter as portas abertas, em quase
dois anos dépandemia. Disse que fica feliz que pessoas estão
vindo empreender em Laguna, pois anteriormente a realidade
era que as pessoas tinham que ir embora da cidade. E que a

situação de ver urn parente ir embora era triste. Destacou os

últimos empreendimentos inaugurados em Laguna. Destacou
o potencial turistico da cidade, e quão maravilhosa Laguna
é, como também o Mercado Público. Comentou a reunião na

Associação da Praia do Sol, que contou com a presença do
�\, secretário. de infraestrutura do Estado, Thiago Vieira, e que

a obra asfáltica vai sair, dependendo de alguns ajustes. O
secretário de estado garantiu que o convênio vai ser assinado
dia 31 de março. O prefeito Samir mesmo de férias também

participou da reunião. 'Sobre a pavimentação da ruaApolinário
Estácio, informou que os recursos não chegaram na prefeitura.

RHOOMENING SOUZA RODRIGUES' (PSDB):
Iniciou comentando sobre algumas falas e comentários. O

-"""'tivereador destacou o aniversárÍo de seu pai, o ex-vereador
Orlando Rodrigues, onde sentiu-se orgulhoso de subir na

tribuna, e relembrar os trabalhos realizados como vereador.
Sobre o bairro Cabeçuda, esquecido, ressaltou a

importância da inauguração de mais urn empreendimento em

Laguna. O bairro Cabeçuda, que é urn dos maiores bairros de
. Laguna, destacou que o referido núcleo coloca e tira prefeito,

......_citando que o prefeito (Mauro) anterior abandonou o bairro e

-,:Jlevou o troco, elegendo Samir. Sobre a rua Apolinário João

Estácio, não é verdade que não veio o dinheiro, o dinheiro
está na conta. Disse que o prefeito foi fazer reunião e falta

50 metros de lajota para terminar. Várias ruas precisam de

pavimentação no bairro, e a comunidade quer fazer parceria.
Disse que o prefeito precisa andar pelas ruas, no bairro. Não

tem ninguém da frente de trabalho fazendo limpeza lá. Mas o

povo da Cabeçuda não esquece, assim foi com o Mauro assim

será com o atual prefeito. Não adianta fazer obras eleitoreiras
na véspera de eleição, observou.
Projetos votados
Projeto de Lei Complementar n. 0006/2022
AUTOR: Mesa Diretora

REAJUSTA OS VENCIMENTOS DOS CARGOS DO

QUADRO DE PESSOALDO PODER LEGISLATIVO
JUSTIFICATIVA: "Os vencimentos dos servidores ocupantes
dos cargosAgente deAdministração, Oficial deAdministração,
Encarregado de Serviços Gerais, RecepcionistalTelefonista,
Técnico legislativo, Técnico em informática e Técnico em

contabilidade, integrantes do Quadro permanente de Pessoal
do Poder Legislativo ... "

DiscussãoNotação
Segunda: APROVADO PORUNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0004/2022
AUTOR: Rodrigo Bento (PL)
"DISPÕE SOBRE A JUNTADA DE DOCUMENTOS
POR ADVOGADOS, REGULARMENTE

INSCRITOS NO SEU, ÓRGÃO DE CLASSE, NO

PROCESSO ADMINISTRATIVO NO ÂMBITO DA

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICAMUNICIPAL DIRETA E
INDiRETA"
JUSTIFICATIVA: "

... 0 presente projeto de lei encontra

relevante interesse público, urna vez que facilitará o trâmite
dos processos administrativos e baratear os custos aos

litigantes, além de reduzir as medidas burocráticas processuais,
contribuindo efetivamente para a agilização dos processos
administrativos na esfera daAdministração PúblicaMunicipal,
Matéria de igual teor já vem sendo discutida em projeto de
lei no âmbito da Administração Pública Estadual, como o PL

00464/2019, e também no âmbito da Administração Pública

Municipal na Câmara de Vereadores de Florianópolis. Desta
forma, a medida versada no presente Projeto de Lei tem por
objetivo a autenticação dos documentos exigidos em cópia no
processo administrativo, cuja autenticação poderá ser feitapelo
advogado constituído, que estará legalmente apto para declarar
sua autenticidade [confere com o original], concedendo aos

documentos digitalizados, juntados aos autos do processo
administrativo por advogados, a mesma força probante dos

originais"
DiscussãoNotação
Segunda: APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0006/2022
AUTOR: Poder Executivo
INSTITUI O PLANO MUNICIPAL DE TURISMO DE
LAGUNAE DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O turismo é urna das principais
atividades do nosso município e constitui importante fator de
desenvolvimento econômico. Pata que o turismo efetivamente
resulte em beneficios para. o município é fundamental

organizar, planejar e bem gerenciar todo o seu processo de

desenvolvimento. Nesse sentido, é estratégica e urgente a

H

De segunda a domingo das 9h 12h30 e das 14h às 19h
Ao lado do Destak Lanches, Fone: 998372997�

aprovação do Plano Municipal de Turismo, que, em conjunto
com as demais iniciativas em curso e com as políticas estadual
e nacional de turismo, poderá representar o impulso definitivo
para o aprimoramento dessa importante atividade. Assim, a

elaboração do Plano Municipal de Turismo objetivou definir
e orientar as ações.para o turismo local através de programas e

ações de curto,médio e longo prazo, articuladas aos planos e às
PolíticasFederal eEstadual, levando em conta aspeculiaridades,
as vocações e os anseios do presente e do futuro da sociedade

lagurtense, Cabe destacar que o Plano Municipal de Turismo
foi estruturado tendo como base territorial o Município de

Laguna, mas considerou amplamente em suas discussões de

proposições a cooperação com municípios vizinhos visando à

regionalização da atividade turistica."
.

DiscussãoNotação
Segunda: APROVADO PORUNANIMIDADE

Projeto de Lei Complementar n. 0007/2022
AUTOR: Jaleel Laurindo Farias (PSDB) "0

ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI COM}>LEMENTAR
187 DE 29 DE DEZEMBRO DE 2008
JUSTIFICATIVA: "O presente projeto de lei tem como

objetivo principal alterar dispositivos da da Lei Complementar
187 de 29 de de�embro de 2008, que institui o código sanitário
do Município de Laguna. Trata-se de urn aperfeiçoamento
necessário da legislação vigente, especialmente no sentido de
se adequar a atual realidade.
DiscussãoNotação
Primeira: Aprovado pedido de vistas solicitado pelo vereador
Gustavo Cypriano dos Santos

Projeto de Lei n. 0007/2022
AUTOR: Poder Executivo ,

DISPÕE SOBro:. AREALIZAÇÃO DE ESTÁGIOS NAS
SECRETARIAS E FUNDAÇÕES MUNICIPMS
JUSTIFICATIVA: "É fato notório que emmomento pretérito,
o estagiário foi encarado como urna mão de obra barata e

livre de impostos. Em contrapartida, a lei expôs claramené
a realidade ao definir que o estágio é ato educativo escolar

supervisionado, desenvolvido no ambiente de trabalho, que
visa à preparação para o trabalho produtivo dos estudantes.
O estágio integra o itinerário formativo do estudante e faz

. parte do projeto pedagógico do curso (art. 10 e seu § IOda Lei
11.788/2008). O estágio visáao aprendizado de competências
próprias da atividade profissional e a contextualização
curricular, objetivando o desenvolvimento do educando para
a vida cidadã e para o trabalho. Esta relação se insere em urn

momento em que a sociedade brasileira carece de mão-de
obra especializada, virtude na qual diligencia-se no incentivo
à qualificação. Considerando que o estágio representa o maior
instrumento para o jovem na inserção no mercado de trabalho,
é que se aplica ao estagiário a legislação relacionada à saúde e

segurançano trabalho, tal direito assegurado pelaConsolidaç�
das Leis Trabalhistas. Outra proteção à integridade fisica de

estagiário se revela na obrigatoriedade do Seguro de Acidentes

Pessoais, que deve ser contratado pela Empresa durante o

período de estágio. Face a necessidade de adequar a legislação
municipal ao consagrado na Lei Federal do Estágio, conto com
o apoio dos Ilustres Vereadores para a aprovação da presente
proposta legislativa."
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CARNAVAL DA LEMBRANÇA
Lembrar é !lma chance que temos de reviver. E diante de mais um ano em que restará uma lacuna no tradicional desfile

.das Escolas de Samba, em virtude da Covíd-rç, o JL tratou-de revisitar o passado, resgatando parte da história do Carnaval
lagunense e das nossas escolas, que através de seus incansáveis diretorese demais componentes, resistem e lutam para

>-.

preservar viva a tradição de nossa gente.
o carnaval de. Laguna teve início no século

XX com o famoso Zé Pereira, com bumbo, uma

caixa de rufar e um par de pratos os moradores se

divertiam. Em muitas localidades também ocorria a

brincadeira "Entrudo", jogar água e farinha uns nos

outros, no período que antecedia a Páscoa. "Laguna
era uma cidade portuária, a comunicação de porto
a porto trazia, as tradições. Muitos trabalhadores
comentavam sobre o carnaval no Rio de Janeiro e, a

.

partir dessa troca de informações, o lagunense iniciou
as brincadeiras carnavalescas e a cidade começou

.

a realizar a festa", retrata o pesquisador Carlos
Antônio Marega. No início surgiram os primeiros
blocos carnavalescos, os bailes nÇls clubes da cidade

� os famosos "corsos", que ficaram muito populares.
As pessoas se fantasiavam, decoravam seus carros,
e, em grupos, desfilvam pelas ruas. As escolas de
samba surgiram a partir de 1946, com a fundação

.
\

do Clube Carnavalesco Xavante. Em Laguna, a

rivalidade dos grupos era algo desafiador. Amigos
e familiares de blocos diferentes nem se falavam em

epóca de disputa no carnaval. E quem escolhia os

vencedores era o povo, por meio de uma votação nos

veículos de comunicação da época. Com fantasias

criativas, luxuosas e com tecidos trazidos do Rio de

Janeiro, os blocos formavam-se pela cidade: Pingos
e Respingos, Bola Preta, Bola Branca, Bola Azul,
Tenentes do Diabo, Pingo de Prata, Pingo de Ouro e

outros tantos animavam os clubes da cidade e as ruas.

Atualmente, Laguna possui cinco escolas de samba:

Xavante, Os Democratas, Vila Isabel, Mocidade e

Brinca quem Pode.

Fonte: Livro Carnaval Catarinense e suas Cidades
Conheca um pouco mais sobre a história de cada

escolã
Os Democratas

Fundada no dia 6 de janeiro de 1958, a vermelho
amarelo-e-branco hoje com sede no bairro Campo

de Fora, nasceu como mais um bloco carnavalesco
no centro da cidade, iniciativa de Eli Caetano,
Homero, Noé da Lavanderia e outros foliões. Já
foi bloco rancho; sociedade de carros alegóricos,
sendo atualmente uma grande escola de samba, com
vários títulos conquistados. Entre seus baluartes, de
saudosa memória, estão Eh Caetano, Moacir Luiz,
e ainda firmes, mantendo a tradição, Júlio da Silva,
Cida Milezzi, Cid Foss e Luis Fernando Schiefler

Lopes, entre tantos outros.

Mocidade Independente do bairro Progresso
No dia 18 de julho de 1980, surgiu em Laguna,

mais precisamente no bairro Progresso, mais uma

escola de samba. Um grupo de carnavalescos, a

maioria oriunda de outra escola do bairro, a Brinca

Quem Pode, se reuniu na casa da Tereza do É1io, e

fundou o Grêmio Recreativo e Cultural Escola de
Samba Mocidade Independente do Bairro Progresso.
Entre os principais fundadores, João de Sousa Júnior
e Terezinha Souza Pacheco, ambos ainda em atuação
na escola, logo, considerados grandes baluartes da
Mocidade. Ainda contribuíram para sua fundação
Ademir Roque, Ataíde Roque, Ivo Coelho, Flávio
Rogério de Oliveira, Moacir Luiz Demerva1 Batista,
Aldo Campos, Ruberval Pacheco, Emília Bernardo

Vieira, Élio Pacheco e José Manoel Vieira (primeiro
presidente). O primeiro carnaval da verde e branco
foi em 1981, com o tema enredo "No mundo do faz

. de conta", do saudoso Ivaldo Roque. A principal
conquista da escola foi o título de campeã do carnaval
de 2000, com o tema "Do fogo nasce a vida", de
Jairo Barcelos.
Vila Isabel

A S.C.R.E.S Vila Isabel, foi fundada em 13 de
maio de 1958, logo com 62 anos, tem sua sede
social localizada a rua Osvaldo Aranha, no centro.

Tornou-se, com o passar dos anos, uma das mais
tradicionais escolas de samba do carnaval de

Laguna. Com 15 títulos, tem na presidência André
Roberto da Silva Machado e vice Ademir Roque.
Impossível não ser contagiado pelo som harmonioso'
e alegre de sua bateria, principalmente quando do

repique de descanso, tão característico da escola.

Após conquistar o título em 1969, no ano seguinte,
desfilou como convidada no Carnaval de San Luis,
na Argentina. Entre os baluartes, destaque para
Antônio de Souza, o Catarina, Helinho da Vila e José
Carlos Sabino, todos de saudosa memória ..
Xavante

Em 1946, um grupo de foliões resolveu apoiar
a idéia de um jovem. (de nome Barbosa) que
recentemente havia chegado à cidade; a de fundar um=v
bloco de rua, que ganhou o nome de Xavante. Remi

Firmino, Itanê Schneider, Valmir Guedes e Ibrahim
Abrahão todosjá falecidos participaram da fundação. -

Álvaro Ávila, o sempre lembrado Alvim Gambá,
também já falecido, foi outro folião participante do
início da taba xavantina, que embora tenha surgido
no centro, logo foi para o bairro Magalhães, onde
até hoje tem sua sede. Falar em Xavante é falar dos
saudosos mestres Jurandir, seu Lilica, Lico, entre

tantos outros. A escola possui 33 títulos.
Brinca Quem Pode

Fundada em 1947, a Brinca Quem Pode já
conquistou sete títulos no Carnaval lagunense. A
idéia de criação da entidade carnavalesca surgiu um

ano após a fundação de outra escola, a Xavante. Entre
seus principais fundadores estavam Paulinho Baeta,'''_
Primitivo dos Santos, Almiro dos Reis, Adeládio
Pires, Mauro Camilo,' Agenor Pinto,' e Antonio
dos Reis, o nosso querido Mestre Cacique, (todos
já falecidos). Destaque entre os baluartes, dona
Selma de Sousa, André Reis e Maria Silvia Ramos
Simonatto (dona Cida), A vermelho-e-branco, que

. tem sua sede social localizada na rua Santa Rita de..
Cássia, no bairro Progresso.

Rua Dolvino Custódio Geremia, 738 Portinha próximo a subida do Morro do Corte
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Durante a infância Giovani Pickler (r,:;:)J@k'l' Isonhava em brilhar nos campos de futebol. � I oJao aguna ;;,
Os anos se passaram, novas perspectivas .!.
surgiram' e a paixão pela bola .acabou AVISTA 'J ,;ficando pelo caminho. Hoje, aos 57 anos Rua Gustavo Richard, 471 IL

devida, 37 destes dedicados aCasan, ele colhe os frutos de uma carreirasólida Laguna - Fone 14813646-0766 OI NO •/OCARTÃO
na Companhia, que o fizeram chegar ao posto de Diretor Comercial. -".,-

Eleito de forma direta pelos trabalhadores, o tubaronense recorda o jnício de sua carreira: "Comecei- como feitor, um fiscal de obras, na cidade de Gravatal. Na

época não existia uma rede na cidade e acompanhei todo processo de implantação. Dali pra frente, assumi novos cargos em várias cidades da região, como Laguna,
Braço do Norte e Florianópolis".

Casado com Marcia, pai de Michael e Thamyres, o nosso focalizado é formado em Administração e possui pós graduação em Administração de Pessoas.

Sobre o processo da campanha e eleição para o cargo de diretor comercial, realizado entre os meses de dezembro e janeiro, Giovani conta aos leitores: "Fui
convidado pelo sindicato para concorrer a vaga. Encarei a responsabilidade e segui percorrendo todo estado, conversando com os colaboradores da Casan de cada
canto de Santa Catarina. Foi uma época muito boa, de grande aprendizado, ampliação de horizontes e de novos relacionamentos", avalia.

No controle e fiscalização de toda parte de cadastro e arrecadação das 195,agências, o filho de dona Maria Helena e de "seo" Guiomar manifesta á satisfação do

importante feito: "É muito gratificante. Estou realizado por tudo que aprendi e aprenderei ainda na Companhia. É uma longa caminhada construída diariamente com,

,

muito afinco e dedicação. Amo o que faço e pretendo dar o meu máximo nessa nova missão para a qual fui eleito".
e·
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Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

VINICIUS
LUZ ULIANO

completou sete

anos na quarta
feira, 23. É filho

de LUANA e

Bruno Uliano.

LUÍS'FEL!pE VICENTE MATIAS, completou três
aninhos, no último dia 18. É filho de Maria Manoela dos

Reis Vicente e Marcos Vinicius Matias.

EST. 2021

DOCA3
. Gastrobar

(48) 99966-1434
Gastronomia refinada, drinks
variados e amizades sinceras.

AlJerto no Mercado Público de Laguna,
todos os dias, das 11 às 23h.
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CARNAVAL DOS BLOCOS

-

Com o cancelamento oficial do Carnaval terá como atrações os DJs Helena War,
de rua, toda expectativa e holofotes se Luan Poffo e Rafa Weigartner. Ingressos
voltam para os blocos fechados, que disponíveis no site www.sympla.com.br
podem proporcionar o clima carnavalesco Amanhã (26)
aos foliões. Até o fechamento da edição, Bloko Rosa - O tradicional bloco do sábado
a rede hoteleira estava com números terá como sua principal atração o grupo
positivos de reserva, chegando a taxas de da Bahia É o Tchan. Sobem ao palco ainda

70 e até 100% de ocupação. Este ano, além Jeito Louco, banda Juizo, Marcelo Goes,
da estrutura montada na Praça Seival, djs Iury, Bonin, Anão e Kaue. Abertura dos
uma arena foi montada também na Praça portões a partir das 17h. Até o fechamento
Francisco Pinho, igualmente na beira- da edição, ingressos para camarote

mar. esgotados, disponíveis apenas basckstage
Confira"a programação dos principais e pista através do site www.minhaentrada.
blocos fechados: com.br ou nas lojas Recanto.
J1pje (25) Domingo (27)
'Bloco SkentaÍ Bloco Babalaô - A partir das 20h, na

Na arena montada na Praça Seival, o bloco estrutura da Praça Seival, o bloco recebe
do dragão, que começa a festa na sexta- 'I'atau, Turma do Pagode e Clayton e

feira, 25, a partir das 21:30h, terá como Romário. Em Laguna, ingressos à venda

atrações o show nacional de Fernando para pista, vip, camarote e backstage
e Sorocaba, grupo Quinteto SA e dj Júlio (ambos open bar), nas lojas Recanto,
Santana. Ingressos disponíveis para pista, Drogaria Laguna ou no site www.

vip e camarote nas lojas Recanto ou através minhaentrada.com.br
� do site www.minhaentrada.com.br Bloco Mário é massa - Na segunda noite
Bloco Selva de festa na Praça Francisco Pinho, desta
Na Praça Francisco Pinho, a partir das 21h, vez com open food de paella de frutos do
o bloco Selva oferece open bar de chopp, mar e picolé, o bloco recebe a partir das
vodka, energético, gin, tônica e água,· 15h, Samba Retrô, de Júlio Fontana, Jeito

Louco e Juízo Final. Ingressos disponíveis
no site www.minhaentrada.com.br
Segunda-feira (28)
Bloco Pangaré - Encerrando o último dia
de folia, o bloco terá na Praça Seival, o

show nacional de Zé Felipe e banda Juízo
Final. Ingressos camarote e backstage
esgotados. Últimos ingressos vip e pista
disponíveis na loja By Chelo ou pelo site
www.minhaentrada.com.br

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.

oMixChoperia eRestaurante oferece
seu cardápio completo pelo delivery.

...L.. ....�,.,... Mais informações através dos telefones
36472202 ou 984532029.

• Dentista ,.Oermatologista
�� Nutricionista .Psicóloga

�� Otorrinolaringologista
.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CARTAO
Tomada aérea do bairro Mar Grosso, ao amanhecer,

pela lente do fotógrafo Ronaldo Amboni.

Encaminhe sua foto para redator@jornaldelaguna.com.br e participe!

Ofertas válidas de Sexta a Domingo I 25 até 27 de Fevereiro 2022
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Todas as fotos deste impresso são de caráter ilustrativo. Salvo erros de impressão. É indicado consultar o Prazo de Validade dos ,4
produtos anunciados. Ofertas válidas para venda no varejo limitadas à quantidade máxima de 12 unidades/kilosjlitros por pessoa. �.
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Chocolate LACTA
Barra 90g
6.000un
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Acém Bovino

25 99CECHINELjPAVEI kg ,
<1.000kg kg

R$

,69
un

Coxinhas das Asas de
<

Frango MACEDO Pacote
Congelado IQF 1I<g
1.500un
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




